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Михаил ПАНЮКОВ

■■ Председатель■ Комис-
сии■ПС■по■культуре,■нау-
ке■и■образованию■счита-
ет,■что■юношеству■нужно■
подавать■положительный■
пример.

«ВИТЯЗЬ»  
МИЛЕЕ КАНН
- Приглашение молодых 

творцов на фестиваль «золо-
той витязь» было всегда для 
нас приоритетом, - говорит на-
родный артист. - все 32 года 
мы проводим на кинофоруме 
отдельный международный 
конкурс студенческих дебют-
ных фильмов. и наблюдаем 
удивительную динамику. если 
в самом начале в девяностых, 
когда появился «золотой ви-
тязь», было очень трудно на-
брать десять работ молодых 
ребят, вгиковцев, которых тог-
да ориентировали на рыночное 
кино и вседозволенность, то 
сейчас год от года мы видим, 
как много молодежи имеет 
совсем другую закваску. и не 
только в россии!

- А где же еще?
- Когда я был в сербии, мест-

ные студенты, которых учат на 
режиссера, говорили так: «Бу-

дем работать не для Канн и для 
оскара, а для «золотого витя-
зя». мы, наверное, единствен-
ный из мировых кинофестива-
лей, который придерживается 
девиза: «за нравственные 
идеалы, за возвышение души 
человека». и не отступаем от 
него.

усТрЕМЯТсЯ 
ВВысЬ
- Где вы сейчас работаете 

в качестве наставника?
- сейчас параллельно веду 

два курса авторской режис-
суры. один во вГиКе - двух-
годичный, и только что выпу-
стил в Ярославской академии 
 мУБинТ годовой курс. По по-
воду последнего у меня были 
сомнения - а чему, собственно, 
можно обучить за такой корот-
кий срок? но им, по факту, бы-
ло дано столько, сколько я и во 
вГиКе не получал, обучаясь 
режиссуре. Удалось привлечь 
ведущих деятелей кинемато-
графа. мастер-классы у нас 
вели крупнейший аниматор 
мира Александр■Петров, об-
ладатель оскара, мой одно-
курсник Вадим■Абдрашитов, 
который, к сожалению, вскоре 
после этого ушел из жизни, 
Владимир■ Хотиненко, Ан-

дрей■Кончаловский. и так 
далее  - лучшие операторы, 
композиторы, художники по 
костюмам, которые, например, 
работают с никитой михалко-
вым. несколько выпускных ра-
бот этих студентов я отобрал 
на «витязь». наша задача бы-
ла направить души этих ребят 
ввысь, к создателю, к таким 
понятиям, как жизнь и смерть, 
бессмертие, вечность. То,  
чего так не хватает нам на 
экране.

- При вашем активном уча-
стии создавался Культурный 
фронт России. В учредите-
лях много патриархов наше-
го искусства, но есть ли там 
место юным?

- с особым вниманием отно-

симся к грядущему поколению 
и поэтому в центральном шта-
бе культурного фронта есть мо-
лодые люди разных творческих 
профессий - актеры, режис-

серы, музыканты, выпускники 
консерватории, живописцы. на 
них мы возлагаем особую на-
дежду. не отталкиваем людей 
с горячим сердцем.

Николай БУРЛЯЕВ:

■■ Даже■в■свой■праздник■парламентарий■
думает■об■общественных■интересах.

- Беседуем с вами накануне вашего дня 
рождения. Какой из нематериальных по-
дарков вы бы себе пожелали? 

- для меня самый главный подарок был бы, да 
и не только для меня - принципиально новый за-
кон о культуре, отличный от того, что подписан 
господином ельциным в 1992 году. и заставил 
культуру жить в рынке и вседозволенности. 

и устремил ее тем самым не ввысь, а вниз - 
в преисподнюю. При такой недальновидной 
политике поползли вверх все социальные по-
роки. думаю, все-таки, что мы этого подарка 
дождемся рано или поздно.

- А как обычно отмечаете день рождения?
- за городом, в семейном кругу. никакого 

алкоголя не будет, у нас в семье сухой закон. 
дети никогда не видели меня за рюмкой. ес-
ли мы что-то требуем от них, то должны сами 
в первую очередь подавать пример.

ПрочЬ оТ вседозволенносТи завеТное желание

Кристина ХИЛЬКО

■■ Сегодня■недостаточно■просто■
помочь■молодому■человеку■стать■
высококлассным■специалистом.

что еще нужно для этого - в интервью 
заместитель председателя Комиссии 
Пс по молодежной политике, спорту 
и туризму.

неопределенности в созна-
нии ребят быть не должно - 
нужно разбираться в истории 
своей страны. нельзя допу-
стить вакханалии, которая 
творится в Польше и прибал-
тийских странах, где, выслу-
живаясь перед заокеанскими 
хозяевами, переходят границы 
разумного.

- Молодежная политика - страте-
гическое направление работы пар-
ламентариев. Что сближает ребят из 
Беларуси и России?

- в контексте поддержки молодежных 
инициатив, а также формирования об-
щего культурного пространства союзно-
го государства уже традиционно прово-
дим яркие фестивали - «молодежь - за 
союзное государство» и «Творчество 
юных». Эти проекты без преувеличения 
можно назвать нашими визитными кар-
точками. они по-настоящему объединя-
ют творческих ребят, готовят прочный 
фундамент для успешного будущего 
нашего союза.

Кроме того, в современных условиях, 
когда нам пытаются навязать чуждые 
традиции и смыслы, фестивали стано-
вятся оплотами борьбы за наши куль-
турные ценности, а значит, и за нашу не-
зависимость. особенностью фестиваля 
«молодежь - за союзное государство» 
в смоленске стал упор на патриотиче-
ское воспитание. сегодня недостаточ-

но помочь молодому человеку 
стать высококлассным спе-
циалистом, важно воспитать 
профессионала-патриота. на 
героической смоленской земле 
много мест, которые символи-
зируют подвиг наших народов 
в борьбе за свою свободу и не-
зависимость. Участники посе-
тят эти святые места, почтут 
память освободителей, отдав-

ших свои жизни за счастливое будущее 
нашего поколения. молодежь должна 
знать своих героев, благодаря которым 

она может учиться, реализовывать свои 
творческие начинания.

- Как в Союзном государстве на-
ходят таланты и в чем заключается 
системная поддержка одаренных 
ребят?

- сегодня как раз та ситуация, которая 
наглядно демонстрирует: если не будем 
уделять должного внимания талантли-
вым молодым людям, перед нами как 
минимум появляется угроза потери про-
мышленного и научного суверенитета. 
Поэтому эффективная работа в этом 

направлении - вопрос независимости 
наших стран. в Беларуси его решают 
на самом высоком уровне. Каждый год 
поощряют талантливых молодых людей 
специальной премией президента. По 
аналогии с российским центром «си-
риус», поддерживаемым владимиром 
Путиным, в Беларуси создали нацио-
нальный детский технопарк, в котором 
ежегодно обучают сотни молодых та-
лантов. сегодня на повестке налажи-
вание сотрудничества двух научных 
инкубаторов.

НужНо ВосПИТыВАТЬ 
ПроФЕссИоНАЛоВ-ПАТрИоТоВ

Сергей КЛишЕВич:

■■ Самый■надежный■способ■борьбы■с■фейками -■
рассказывать■близким■семейные■истории.

- Ребят на Украине уже одурманивают с помощью 
учебников, выдавая черное за белое. Можно ли убе-
речь наших школьников и студентов от фальсифика-
ции истории?

- заслон таким явлениям в первую очередь может поста-
вить семья. сохранение событий и личных историй - самый 

эффективный способ борьбы с фальсификацией страниц 
великой отечественной войны. Учебники, общественные 
инициативы - хорошее дополнение к знаниям молодежи  
о своих предках, сражавшихся за свободу и независимость 
родины. ребята, бережно хранящие военную историю своих 
родных, никогда не поверят в то, что их прадедушки и пра-
бабушки - захватчики или мародеры, как сейчас пытаются 
рисовать красноармейцев и партизан западные историки 
и спецслужбы.

Герои, а не заХваТчиКи с ГоловЫ на ноГи
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сыН И дочЬ НИКоГдА НЕ ВИдЕЛИ МЕНЯ с рЮМКоЙ
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ПозиЦиЯ

Народный артист всегда старался не потерять лицо  
перед детьми - Дарьей и Ильей.

Искусственный интеллект, VR-тренажеры, роботы - молодые инноваторы 
на лету подхватывают современные тенденции.


